## KURZE ZUSAMMENFASSUNG

îm Laufe von acht Monaten, von Februar bis Oktober 1917, erfüllt die Partei der Bolschewiki eine äußerst schwierige Aufgabe: sie erobert die Mehrheit in der Arbeiterklasse, in den Sowjets, sie zieht Millionen von Bauern auf die Seite der sozialistischen Revolution. Sie entreißt diese Massen dem Einfluß der kleinbürgerlichen Parteien (Sozialrevolutionäre, Menschewiki, Anarchisten), sie entlarvt Schritt für Schritt die gegen die Interessen der Werktätigen gerichtete Politik dieser Parteien. Die Partei der Bolschewiki entfaltet eine gewaltige politische Arbeit an der Front und im Hinterland, um die Massen zur Sozialistischen Oktoberrevolution vorzubereiten.

Die entscheidenden Momente in der Geschichte der Partei dieser Periode sind: die Ankunft Lenins aus der Emigration, die Aprilthesen Lenins, die Aprilkonferenz der Partei und der VI. Parteitag. Aus den Beschlüssen der Partei schöpft die Arbeiterklasse Kraft und Siegeszuversicht, in ihnen findet sie die Antwort auf die wichtigsten Fragen der Revolution. Die Aprilkonferenz lenkt die Partei auf den Weg des Kampfes für den Übergang von der bürgerlichdemokratischen Revolution zur sozialistischen Revolution. Der VI. Parteitag stellt die Partei auf den bewaffneten Aufstand gegen die Bourgeoisie und deren Provisorische Regierung ein.

Die Paktiererparteien der Sozialrevolutionäre und Menschewiki, die Anarchisten und die übrigen nichtkommunistischen Parteien vollenden ihre Entwicklung: sie alle werden schon vor der Oktoberrevolution zu bürgerlichen Parteien, die die Unversehrtheit und Aufrechterhaltung der kapitalistischen Ordnung verteidigen. Einzig und allein die Partei der Bolschewiki leitet den Kampf der Massen für den Sturz der Bourgeoisie und die Errichtung der Macht der Sowjets.

Gleichzeitig vereiteln die Bolschewiki die Versuche der Kapitulanten innerhalb der Partei — Sinowjews, Kamenews, Rykows, Bucharins, Trotzkis, Pjatakows —, die Partei vom Wege der sozialistischen Revolution abzubringen.

Unter Führung der Partei der Bolschewiki stürzt die Arbeiterklasse im Bündnis mit der armen Bauernschaft, mit Unterstützung der Soldaten und Matrosen die Macht der Bourgeoisie, errichtet die Macht der Sowjets, begründet einen neuen Staatstypus, den sozialistischen Sowjetstaat, hebt das Eigentum der Gutsbesitzer an Grund und Boden auf, übergibt den Boden der Bauernschaft zur